

BA-ES

Este periódico se publica todos los días menos los festivos repartiendo además, gratis una edición a los obreros.

OFICINAS

Beato Diego de Cádiz, núm. 6. Talleres en la misma casa.

# LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

SUSCRIPCIÓN

En Cádiz, a' mes, pesetas 1'5  
Provincias, trimestre 5'00  
Número del día, 10 céntimos.  
Anuncios a precios módicos con extensa circulación, por por insertarse en las ediciones que en gran número se reparten gratis.¡!

## IMPRESIONES DE LA VICTORIA

### LA RESIDENCIA PARA WILSON

París, Diciembre

En los afanes de estos días para preparar en París alojamientos a Reyes, Príncipes, Presidentes de Repúblicas e importantes plenipotenciarios de muchas Potencias, se ha designado, aceptando el espontáneo ofrecimiento de sus dueños, el palacio de los Príncipes de Murat como residencia para Wilson.

Es éste uno de los palacios particulares más hermosos de la capital de Francia.

Hállase muy cerca del Parque Monceau, en la calle que lleva el nombre de ese Parque, y sus espléndidos y bien dispuestos jardines ocupan extenso terreno.

Célebre era este palacio antes de la guerra, por las grandes fiestas que se celebraban en esos jardines y en sus suntuosos salones.

Uno de los bailes de trajes más notables del invierno que precedió al verano de 1914—¡invierno de extraordinaria vida social!—fue el que tuvo por escenario esa lujosa y espléndida residencia.

Son estos Príncipes los Jefes de la familia francesa, cuyo nombre adquirió señalado relieve en la época del primer Imperio, y ellos conservan las aficiones aristocráticas, y el amor al arte y al esplendor que caracterizó al Murat que, en los tiempos de Napoleón I, fue marido de Carolina Bonaparte y Rey de Nápoles, y estuvo a punto de ser Rey de España.

Su nombre no se olvidará en España fácilmente.

Sabido es que la actual Princesa Murat pertenece, por su familia también, a la Nobleza del Imperio, puesto que es hija de los Duques D'Elchingen, descendientes del Mariscal Ney D'Elchingen, que a ese Ducado unió el título de Príncipe de Moshowa.

Evocan todos esos nombres grandes glorias militares de los días napoleónicos.

Wilson encontrará en la residencia que se le prepara en París, al lado de las artísticas suntuosidades del arte francés, con toda la brillantez de los estilos que dominaron en la época de los borbones y de los que triunfaron en los tiempos del Directorio y del Imperio, interesantes recuerdos de Washington, por haber estado casado con una sobrina del fundador de la

República de los Estados Unidos, con Catalina Dudley, un Murat, hijo del Rey de Nápoles: El Príncipe Napoleón Achile Murat, que sirvió largo tiempo en Florida, y que se distinguió por sus escritos sobre materias sociales y políticas.

Este hermoso palacio, que, como otras muchas mansiones aristocráticas de París, ha tenido cerradas sus puertas durante la guerra, prepara activamente sus amplios y numerosos salones, sus obras de arte, sus habitaciones todas, para recibir con gran esplendor al primer magistrado de la América del Norte.

Sus propietarios, los Príncipes Murat, residen en estos momentos en el castillo de Chambly, uno de los dos que poseen: pues suyo es también el castillo de Rocquencourt.

Del matrimonio de estos Príncipes nacieron, una hija, la Princesa Margarita, y seis hijos, viviendo todos en la actualidad, menos uno de ellos: el Príncipe Luis, que murió en la guerra, condecorado por sus hechos de armas, cuando aún no había cumplido 22 años.

Otro de sus hijos, el Príncipe Carlos, que tiene la Medalla Militar y la Legión de Honor, y que apenas ha cumplido 25 años, estuvo entre la vida y la muerte, a consecuencia de grave herida.

Han hecho también la guerra sus otros hijos, menos el menor, el Príncipe Jerónimo, que por no haber cumplido hasta ahora 20 años, no pudo incorporarse antes al Ejército, y al que ha sorprendido la suspensión de hostilidades cuando se apercebía para entrar en campaña.

El Príncipe Murat, que tenía 58 años cuando estalló la contienda, y que figuraba en el escalafón de capitanes retirados del Cuerpo de Húsares, volvió, no obstante su edad, empleando para ello toda su influencia, al servicio activo, y con sus cinco hijos acudió, desde el primer día, a los campos de batalla.

En el entretanto, la Princesa Murat organizaba en uno de sus castillos antes mencionados, en el de Chambly, que se llama castillo de Ronquerolles, un Hospital para cien soldados, y en ese castillo, que continúa siendo Hospital, ha residido, desde que empezó la guerra, para atender personalmente a los heridos.

Este hermoso ejemplo no constituye una excepción entre las grandes familias de Francia.

En la aristocrática residencia de los Murat encontrará Wilson espléndida hospitalidad mientras permanezca en París,

¡Dichosa Francia, que encuentra para cada caso de la vida y para cada momento de la Historia, los hombres que necesita!

En lo inmensamente grande ha hallado ahora un Clemenceau para el Gobierno, y un Foch para la guerra, y en cosas menos trascendentales, en lo accidental, nunca faltan las figuras que cada ocasión requiere.

Así, por ejemplo, para recibir, el día del armisticio, a los parlamentarios alemanes, a los que aún representaban en aquel momento a un Imperio aristocrático, destacó, a fin de que sirviera de introductor de embajadores, por así decirlo, a un aristócrata de pura raza, a un comandante que lleva nada menos que el título de conde de Bourbon-Busset, y que ostentando en el pecho, como premio a su heroico comportamiento, la Cruz de Guerra, cubre su brazo derecho con negro crespón, por la muerte de uno de sus hermanos, sucumbido no hace mucho tiempo en rudo combate, luchando heroicamente con la Guardia Imperial.

Ahora, para recibir en París a Wilson, ofrecen los Murat, con todas las circunstancias que les rodean, su espléndida residencia.

¡Francia encuentra a los hombres que necesita!

Todo esto es verdad; pero cabe preguntar:

—¿Aparecen en su camino providencialmente, o es que sabe buscarlos?

JUAN DE BECON.

(De La Epoca.)

#### Consecuencias de la guerra

### Escritores franceses y austriacos

París.

M. Georges Lacomte, presidente de la Sociedad de Literatos, ha recibido un telegrama de la Asociación de Periodistas, de Viena, expresando su esperanza de que, después de la conclusión de la paz, habrá una aproximación amistosa entre los literatos, y pidiendo a la sociedad francesa que interponga su influencia para que sean puestos a disposición de la Asociación vienesa cuantos víveres puedan asegurar su existencia y la de sus familias.

En su contestación, M. Lecomte hace resaltar que los escritores alemanes de Austria, que hoy piden piedada a los escritores franceses, jamás tuvieron una palabra de compasión para las poblaciones francesas, cruelmente torturadas, ni una palabra de indignación contra los autores de los

crímenes cometidos en Francia y en Bélgica, y termina así:

«Teneis derecho a nuestra justicia, pero no a nuestra compasión.

Emplearemos nuestra influencia cerca del Gobierno, sólo para instigarle a que tome las más rigurosas precauciones para obtener una paz que os impida ser nocivos y asegurarnos todas las reparaciones, restituciones y garantías que necesitará nuestra labor pacifista.

Respecto a los víveres, nos ocuparemos de vosotros sólo cuando las poblaciones martirizadas de las regiones del Norte de Francia de Bélgica, de Servia y de Montenegro, los tengan de sobra, y cuando los desgraciados prisioneros, que regresan como espectros y muertos de hambre, hayan recuperado sus fuerzas. Respecto a la aproximación de que con tanto cinismo os atreveis a hablar, desechad esa esperanza; pues sólo queremos conoceros para apartarnos de vosotros.»

## Por telégrafo

(De la Agencia Radio)

### El nuevo Gobierno

Madrid 5.

El nuevo Gobierno quedará constituido en la siguiente forma:

Presidencia y Estado, el conde de Romanones.

Gobernación, Jimeno.

Hacienda, Calbetón.

Gracia y Justicia, Roselló.

Fomento, marqués de la Cortina.

Guerra, general Berenguer.

Marina, Chacón.

Abastecimientos, Argente.

Para vigilar

Nueva York.

Se ha establecido un servicio policiaco de aviación el cual encargarse de la vigilancia de puertos y bahías.

No comet a excesos

Londres.

Weis, ha declarado que el Grupo Espartekus no cometerá excesos.

Dicho Grupo opónese a la constitución de las Cámaras constituyentes.

No e necesitará permiso

Londres.

Anúnciase que en adelante no será necesario sacar permiso para trasladarse desde Dower a Felix Towe, los cuales dejan de estar incluidos en la zona de guerra.



**El Bromprin**

Berna.

En breve publicaráse la abdicación del Kromprin, creyéndose que su abdicación es personal y no alcanza a sus hijos.

**Propuesta aceptada**

París.

A propuesta del presidente, Clemenceau fué elegido académico de la Academia de Medicina.

**Terminadas las tareas**

Londres.

Las conferencias interaliadas dió por terminadas sus tareas ayer tarde.

Asegúrase que reinó el mayor acuerdo, tomándose decisiones importantes.

**Regreso**

Londres.

El Rey de Rumanía y la familia real regresaron definitivamente a Bucarest.

El Gobierno también regresó a dicha capital.

**Noticias americanas**

París.

En la frontera de Luxemburgo, desde Diekirch a Perl, el ejército de ocupación americano ha penetrado hoy en Alemania.

Esta noche, las fuerzas americanas encuéntrase bastante adelantadas.

La primera etapa hacia las ciudades de Coblenz y Mainz, la entrada en territorio alemán se ha verificado sin tropiezo alguno, no habiendo noticias de desórdenes en ningún sector del territorio ocupado.

Después del entusiasta recibimiento de Luxemburgo, forma vivo contraste el aire de retraimiento de los alemanes.

Al mismo tiempo, éstos no ocultan el interés que sienten por el ejército de ocupación.

Treves, la antigua ciudad romana, ha sido uno de los sitios donde el interés aparecía más evidente.

El avance comenzó en las primeras horas de la mañana, llegando el primer destacamento a la cabeza del puente, entrada la tarde.

Pequeños grupos de curiosos esperaban la llegada.

Al atravesar el puente en dirección a la ciudad, los habitantes miraban impasibles al ejército de infantería, que marchaba a los acordes de la música.

La misma indiferencia notábase en la ciudad, pero cuando se extendieron por ella, regimiento tras regimiento americano, despertóse el interés de los vecinos.

Las ventanas cerradas se abrieron.

Los inquilinos, recobrando valor, se echaron a la calle.

Cuando la primera columna de americanos entró en la ciudad, las calles céntricas empezaron a llenarse de gente.

Treves está llena de soldados alemanes, con uniforme, a causa de la escasez y de los precios de los trajes de paisano.

Dícese que se efectúa con intensidad la desmovilización del ejército alemán; pero sería más propio decir, que éste se está disolviendo.

Los mismos individuos ocupanse de la desmovilización; pues cuando un soldado llega a las cercanías de su pueblo, escápase con tranquilidad, sin que hagan esfuerzos para impedirse.

Entre ellos reina la impresión de que Alemania se convertirá pronto en república, llegando muchos a decir claramente, que han terminado el Kaiser y su dinastía.

En Treves hay muchos soldados que lucharon contra los americanos en el Mosa y el Argona.

**LA NIEBLA**

A causa de la gran cerrazón de niebla que había anteanoche y ayer de mañana, el señor comandante de Marina dió las órdenes oportunas para que no salieran a la mar los buques que estaban anunciados para zarpar.

Asimismo no salieron ayer los vaporcitos que conducen a los obreros del Dique de Matagorda.

El vapor «Balmes», de la Compañía Pinillos, zarpó ayer al medio día con rumbo a Santos, Montevideo y Buenos Aires.

A la misma hora salió para Barcelona el trasatlántico «Claudio López».

**De sociedad**

En el templo de Nuestra Señora del Carmen, se celebró ayer, a las nueve y media de la mañana, Misa de Requiem en sufragio de los artilleros fallecidos.

Al acto concurrió la expresada fuerza franca de servicio.

Dijo la Misa el capellán del referido cuerpo, don Pascual Gil, asistido de diácono y subdiácono.

Asistió en representación del general gobernador militar de la plaza, el de la brigada, don Pedro Lozano.

Además, vimos en el templo comisiones de todos los cuerpos e institutos de la guarnición y todos los señores jefes y oficiales del cuerpo de Artillería.

Víctima de cruel dolencia, ha dejado de existir el conocido industrial don Cesareo Cobos y Cobos, hermano de don Eusebio y primo del comerciante don José.

A estos señores y demás familia, expresámosle muy sinceramente el sentimiento que nos ha causado su muerte.

En el tren mixto exprés de ayer, llegó de París Mr. Fussent, inspector general de la Compañía Lebon.

En la estación le esperaban el director de la citada Compañía, en Cádiz, don Juan Gatell y personal de la misma.

SIMPLES  
SANOS  
Y SEGUROS

LAS PÍLDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los Intestinos y los Riñones, limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y a la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

**Las Pildoras y el Ungüento de Holloway dan buena salud forzosamente**

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y Pecho.

PREMIADOS  
DE POLO  
A POLO

Regresó de Madrid nuestro estimado convecino don Joaquín Martínez de Pinillos y Tourné.

En la estación le esperaban personas de su familia y varios amigos.

De su viaje de novios, regresaron en el tren mixto exprés de ayer los señores de Freire Guerrero (D. Emilio).

Continuaba ayer mejor el diputado provincial don Fernando Portillo Ruiz.

Lo celebremos mucho y deseamos que rápidamente recobre la salud.

Se encuentra completamente restablecido, y ha vuelto a ocuparse de sus tareas oficiales y particulares, nuestro particular amigo el capitán de la Marina mercante, práctico de este puerto y distinguido abogado, don Joaquín Fernández Repeto.

Celebramos mucho que Dios le haya devuelto la salud.

De pasar temporada en la Montaña, regresó ayer con su distinguida familia, el concejal de este Ayuntamiento, D. César Gutiérrez.

Víctima de las enfermedades reinantes, falleció ayer el conocido y acreditado industrial don Cesareo Cobos, dueño del establecimiento denominado «La Lealtad», establecido en la calle del Patrocinio, esquina a la de Vidal.

A su señor hermano don Eusebio, también estimado comerciante, a su tío don José Cobos, viuda e hija y demás familia, enviamos la más sentida expresión de nuestro pésame.

Q. A. DRATIN y C.<sup>a</sup>

**Cautchou**

Se venden de 1.000 a 2.000 toneladas, en bruto, en muy buenas condiciones.

Informes: M. Cerón.—Fernández Shaw, 13.—Cádiz.

**NOTICIAS VARIAS**

Con el señor gobernador civil conferenció el alcalde de la capital, don Manuel García Noguerol.

Comunica la benemérita de Jimena que en el kilómetro 136-900 fué arrollado un paisano por el tren correo descendente núm. 2.

El cuerpo del infeliz arrollado quedó destrozado completamente.

Se llamaba Mariano Marianabas González.

Era natural de Alcalá de los Gazules.

Se cree tratase de un suicidio.

El Juzgado se personó en el lugar del suceso, ordenando el levantamiento del cadáver y su traslado al depósito del cementerio.

La benemérita de la Línea de la Concepción detuvo a Fernando Requera López, autor del robo de una pieza de percalina, dos idem de mayarcas, tres idem de tela negra y una idem de tela color plomo, todo ello valorado en 304,73 pesetas.

Estos géneros fueron sustraídos de un carro que se hallaba depositado en la Central de Consumos, siendo de la propiedad de don Antonio Merino, del comercio de dicha población.

También se le ocupó al detenido un reloj y cadena de doble pecho, que resultó robada.

Dicho sujeto ha sufrido ya condena por robo.

Pildoras y Ungüentos de Holloway.—+ es- riados, toses, difteria, bronquitis. Estos res- medios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales desquicia las concluyen recuente-mente por convertirse en asma cró- nica ó en consunción. El Ungüento Hollo- way bien froto en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pul- mones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza y repele del sistema, pronta, completa y per- manentemente toda partícula morbosa. Es- tas purificaciones verificadas eficazmente por el Ungüento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se com-unique á éstas últimas las influencias bené- olas de las mencionadas medicinas.